

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

Таджикско-иранские отношения (1991–2017 гг.)

КАЛАНДАРОВ
Абдукаюм Сайджаъфарович

Научный руководитель:
доктор исторических наук
профессор М.Э. Чесновский

Минск, 2018

РЕФЕРАТ

1. Структура и объем дипломной работы.

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введение, четырёх глав, заключения и списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 50 страниц. Список использованной литературы занимает 3 страницы и включает 38 позиций.

2. Перечень ключевых слов.

РЕСПУБЛИКА ТАДЖИКИСТАН, ЦЕНТРАЛЬНО-АЗИАТСКИЙ РЕГИОН, ИСЛАМСКАЯ РЕСПУБЛИКА ИРАН, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, МЕЖТАДЖИКСИКИЙ КОНФЛИКТ, ШАНХАЙСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ СОТРУДНИЧЕСТВА, ОРГАНИЗАЦИЯ ИСЛАМСКОГО СОТРУДНИЧЕСТВА, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, КУЛЬТУРНЫЙ ОБМЕН.

Текст реферата.

Объект исследования – внешняя политика Республики Таджикистан.

Предмет исследования – таджикско-иранские отношения.

Цель исследования – выявить и оценить тенденции развития таджикско-иранских отношений во всех сферах государственной и общественной жизни в период суверенного развития РТ.

Методы исследования. В работе использованы общенаучные методы, в частности исторический метод, позволяющий изучить историю развития международных отношений РТ в общем, и историю её отношений с сопредельными государствами, в частности; синтез информации, полученной из источников; индукция и дедукция; анализ как способ изучения и обобщения сведений и моделирование, как способ применения полученной информации для создания целостной картины внешнеполитического курса РТ и её международного положения.

Полученные результаты и их новизна. Дипломная работа – одна из немногих, раскрывающих такой немаловажный вопрос как взаимоотношения Исламской Республики Иран, как одного из ведущих государств региона, и Республики Таджикистан. Особое внимание уделено основным направлениям сотрудничества двух стран, роли ИРИ в урегулировании межтаджикского конфликта, а также динамике развития взаимоотношения этих государств Центрально-Азиатского региона. Практическая новизна работы заключается в использовании ее результатов при предиктивном анализе возможного развития процессов, протекающих в ЦАР.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Результаты работы могут быть использованы как для дальнейшего исследования проблематики взаимоотношений РТ и ИРИ, так и для последующего предиктивного анализа развития обстановки в ЦАР

DIPLOMA THESIS ABSTRACT

1. **Structure and scope of the diploma thesis.**

The diploma thesis consists of diploma thesis assignment, table of contents, diploma thesis abstract, introduction, three chapters, conclusion and list of references. Total scope of diploma thesis is 50 pages. The list of references occupies 3 pages and includes 38 items.

2. **Keywords.**

REPUBLIC OF TAJIKISTAN, CENTRAL ASIAN REGION, ISLAMIC REPUBLIC OF IRAN, FOREIGN POLICY, INTERSTAGIC CONFLICT, SHANGHAI COOPERATION ORGANIZATION, ORGANIZATION OF ISLAMIC COOPERATION, ECONOMIC COOPERATION, CULTURAL EXCHANGE.

Text of the abstract.

Object of the research – foreign policy of the Republic of Tajikistan

Subject of the research – Tajik-Iranian relations

Purpose of the research – reveal and estimate the development trends of Tajik-Iranian relations in all spheres of state and public life during the period of sovereign existence of the Republic of Tajikistan.

Methods of the research. General scientific methods in form of synthesis of information obtained from sources; induction and deduction; analysis as a way of studying and summarizing information and modeling as a way of applying the information obtained to create a coherent picture of the relations between the Republic of Tajikistan and the Islamic Republic of Iran.

Results and novelty of the diploma thesis. This thesis is one of the few works that draws attention to such an important issue as the relationship of the Islamic Republic of Iran as one of the leading states of the region and the Republic of Tajikistan. The author pays special attention to the main areas of cooperation between these two countries, the role of the Islamic Republic of Iran in the settlement of the inter-Tajik conflict, as well as the dynamics of the development of the relations of these states in the Central Asian region. The practical novelty of the work is to use its results in a predictive analysis of the possible development of processes taking place in the Central Asian region.

Authenticity of the materials and results of the diploma thesis. The material used in the diploma thesis and its results are authentic. The research has been conducted independently.

Recommendations on the use of results of the diploma thesis. The results of the thesis can be used as a tool in a predictive analysis of possible way of current situation's development in future.